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※事務局記入欄 

№ 170 

【様式２】 

エントリー学校名： 
大阪府泉南市立樽井小学校 

活動名：                   令和式新しい教員の働き方 

子どもと授業に全力を注げる環境へ 

解決すべき課題： 
・担任の先生方と担任外の先生方の負担の差が大きく、不公平感が出たり、学級担任の勤務時間が増えてし
まうことがある。また、少数の先生に仕事や校務分掌が偏っている。 

・コロナ禍の対応が様々な面で増えており、その分、他の業務負担軽減を進める必要がある。 
・ＰＴＡ活動への協力を得るのが年々難しくなり、抜本的な見直しが必要になっている。 

目標・方針：  
・学校校務分掌の見直しを行い、超過勤務の改善を行う。 
・担任外と担任の先生との仕事の分担し、「見える化」「明確化」する。 
・ＰＴＡ活動を今の学校現場や保護者の実情に沿った活動に見直していく。 
・コロナ禍のピンチをチャンスに変え、時代に合った学校体制に思い切ってシフトチェンジする。 
活動内容： 
① 通知票作成の負担軽減・分担 
（成績付け→担任・専科教員  通知票編集・表紙印字→教務  印刷→学年付担外） 

② 学級費・積立金集金を手集金から引き落としに変え、会計報告等金銭出納管理を学校事務が担当 
  →全ての業務において学級担任が極力お金のことに関与しない仕組み作り 
③ 担任外の先生方の空き時間表一覧を提示し、時間休・年休を取りやすく、頼みやすくする（写真１） 
④ 学年付担外を明確にし、明確な協力体制を作る（図３ 左下） 
⑤ 負担の多い校務を職員全員で分担するシステムの構築（図３ 右） 
⑥ 「働きながらできる PTA活動」を掲げ、活動を精選。アンケートを実施し、反映（資料１） 
活動の成果：  
・学期末の繁忙さが解消された。（図 1,2）→学期末（７月・12月）の時間外勤務時間が増えていない。 
また、担任外の先生の勤務時間とも大きな差が無い為、少しずつワークシェア出来ていると考えられる。 
・超過勤務の改善（図１）→令和元年６月と比べ時間外勤務時間が減少している。 
・コロナ禍にも関わらず、時間外勤務時間が増えていない。（図１） 
・ＰＴＡ活動への肯定的な意見が増え、次年度の役員・実行委員を全て立候補で選出することができた。 
・PTA アンケートの結果を反映して行事の精選を来年度実施する。（資料１） 
アピールポイント（アイディアや工夫）： 
・慣例・通例は捨て、担任の先生方が「子どもと授業に全力を注げるように」という視点で体制を整える。 
・仕事の見える化・担当の明確化→頼みやすく、頼まれやすくなる・校務分掌表に記載して仕事が「見える」。 
・コロナ禍での業務が増えることを踏まえ、「スクラップ＆ビルド」の考えをどの分掌においても実施。 
・職員や保護者のニーズを常に敏感に察知し、PDCA サイクルの考えで次年度の活動に活かす。 
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・運動会での PTA競技廃止 
・保護者の学級委員制度をやめ、無くても出来

る運営方法にする 
・参加率の低い PTA総会を紙面総会に 

等アンケート結果を基に来年度より実施予定 

「教科外活動部」（青字→） 

一旦教科以外の仕事を一

括りにし、それを「一人１

担当」になるように振り分

ける 

PTA に関するアンケート 
今年度感染症拡大防止の為、様々な PTAに関する行事が中止になっております。来年度以降

徐々に活動を戻していこうと考えていますが、今年度の情勢の変化をきっかけに活動の抜本的
な見直しを図っていきたいと考えています。そこで、以下の点において保護者の皆様の様々な
ご意見を参考に来年度の行事等を考えていきたいと思っております。アンケートへの協力を是
非ともよろしくお願いします。 

 
① 例年４月開催の PTA総会について。今年度は体育館に集まって実施しない「紙面総会」の

形で行いました。今後も「紙面総会」の形で実施するのが良いと思う。 
 
② 学級委員は今年度選出していないが、今後も必要ない。 
→選出しないことにより、チビフェス・運動会 PTA 種目・夜店巡視・さざなみ発行等の運営が
難しくなることが考えられます。（選出しないことにより先に挙げた行事・取組の廃止の可能性
がある。もしくはボランティアを募り運営する必要がある） 
 
③ 役員・実行委員に「特別に配慮」した事項があれば引き受けても良い。 

良いと思われる方は具体的な特別に配慮してほしい事柄の希望がある方は併せてご記入下
さい。（金銭的な特別な配慮は難しいかと思います）  
例：運動会時に最優先で席の確保が出来る。 
 

④ 各行事についての継続 
・チビッコフェスティバルを来年度以降も継続してほしい。 
→運営するには学級委員を選出するか、ボランティアを集めての実施が必要になってきま

す。 
 
・運動会 PTA 種目（綱引き等） 
→運営するには学級委員を選出するか、ボランティアを集めての実施が必要になってきま

す。 
 
・さざなみ（PTA 新聞）発行 
→運営するには学級委員を選出しての実施が必要になってきます。 
 

 
⑤ その他こんな PTA に関する活動があれば良い、もしくは、現在ある活動の改善点があれば

お教えください。 




